

EL COLECTIVO DOCENTE ORGANIZA EL PRIMER CONCURSO DE CREATIVIDAD SUSTENTABLE

Merino Viazcan J.¹, Salvador Mora L.², Luisillo Torrealba E. Y.³

¹Programa Educativo de Administración, ²Programa Educativo de Paramédico, ³Programa Educativo de Lengua Inglesa.

Universidad Tecnológica de Izúcar de Matamoros, Prolongación Reforma 168 Barrio de Santiago Mihuacán, C.P. 74420. Teléfono: (243) 43 63896

*Autor de correspondencia: janfel74@hotmail.com

INTRODUCCIÓN

Cada vez son más evidentes las consecuencias del uso desmedido de los recursos naturales. Los impactos tienen un alcance mayor, pese a los esfuerzos de los líderes mundiales por revertir los efectos del calentamiento Global. Ante esta problemática, se debe asumir la educación ambiental como un proyecto social con miras hacia la sustentabilidad. En efecto, es necesario que todos hagamos conciencia sobre el uso racional de los recursos. Por ello, el 26 de enero se conmemora el Día Mundial de la Educación Ambiental, el cual se estableció desde 1972, con la Declaración de Estocolmo para priorizar la educación ambiental.

Para conmemorar este día, el Colectivo Docente de la universidad Tecnológica de Izúcar de Matamoros organizó dos actividades en las que participaron 79 estudiantes (41 hombres y 38 mujeres), de los siguientes Programas Educativos: Paramédico, Contaduría, Tecnologías de la Información, Lengua Inglesa y Administración.

La primera actividad, fue el Primer Concurso de Creatividad Sustentable, este concurso se organizó con el objetivo de generar una conciencia hacia el cuidado del medio ambiente, así

como reconocer la creatividad de los estudiantes. Para ello, se les invitó a participar en dos modalidades: cartel y maqueta, con una temática relacionada con la importancia del reciclaje. En dicho concurso, participaron 35 estudiantes (21 mujeres y 14 hombres). Los ganadores del primer lugar en cartel y maqueta fueron los estudiantes Omar Issac Cabrera Gaspar y José Eduardo Escobar, de los programas educativos de Contaduría y Administración, área Gestión de Capital Humano. Se premiaron los tres primeros lugares en cada categoría. Los premios se conformaron de una playera que fue donada por la titular de la Secretaría de Administración y Finanzas, Mtra. María del Carmen Tzoni Cantellano y artículos de papelería aportados por los miembros del Colectivo Docente. En la Figura 1 se observa el cartel y la maqueta, ganadores del primer lugar del concurso.

Figura 1. Ganadores del primer lugar en las categorías de cartel y maqueta respectivamente.



Fuente: elaboración propia

En la Figura 2 se muestran los premios que se entregaron a los tres primeros lugares de ambas categorías.

La segunda actividad fue una ponencia denominada "Educación Ambiental y Sustentabilidad", la cual fue impartida por el M.C. Daniel Aguilar Jiménez del Programa Educativo de Agrobiotecnología. A esta ponencia asistieron 79 estudiantes de los PE antes mencionados y se abordó la importancia de sumarse con pequeñas acciones al cuidado del medio ambiente.

Figura 2. Premios para los ganadores de ambas categorías.



Fuente: elaboración propia

Estas actividades se desarrollaron en el marco de una iniciativa denominada Educación Sostenible: acciones para hacer las paces con la Madre Tierra y el Programa de Escuelas por la Tierra. Con esto se ratifica el compromiso de la Universidad para con la Sustentabilidad y el cuidado el medio ambiente. En la Figura 3 se observa a los estudiantes que participaron en estas actividades.

Figura 2. *Estudiantes que participaron en las actividades conmemorativas del Día Mundial de la Educación Ambiental.*



Fuente: elaboración propia